

DOI: 10.18572/1812-3805-2020-4-47-53

Идеи государственно-правового устройства в договорах с польским королем Сигизмундом III в период Смутного времени

Чупова Мария Дмитриевна,
доцент кафедры истории государства и права
Московского государственного юридического
университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА),
кандидат юридических наук
chupova@bk.ru

Настоящая статья описывает договоры с польским королем Сигизмундом III Августом о приглашении королевича Владислава на русский престол от 4 (14) февраля и 17 (27) августа 1610 года, которые были задуманы как «писанный» конституционный акт, устанавливающий организацию верховной власти (форму правления), декларирующий права подданных и способы их правовой защиты. В статье рассматривается правовое содержание договоров и исторические обстоятельства их заключения.

Ключевые слова: конституционные идеи, ограниченная монархия, Смутное время, учредительный договор.

Ideas of the State and Legal Structure in Agreements with Polish King Sigismund III in the Time of Troubles

Chupova Maria D.
Senior Lecturer of the Department of History of State
and Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)
PhD (Law)

This article describes the Conditions with the Polish King Sigismund III Augustus on the invitation of Prince Władysław to the Russian throne on February 4 (14) and August 17 (27), 1610, which were conceived as a written constitutional act establishing the organization of the supreme government declaring the rights of subjects and methods of legal protection. The article discusses the legal content of the Conditions and the historical circumstances of their conclusions.

Keywords: Constitutional ideas, limited monarchy, Time of Troubles, memorandum of association.